



Instituto Nacional de  
Conservación Forestal  
ICF

Gobierno de la República



HONDURAS  
GOBIERNO DE LA REPÚBLICA

## Informe de Boletines Informativos

Junio 2022

### Departamento de Comunicación Institucional

No.	Asunto	Fecha
1.	En el marco del Día Mundial del Ambiente se liberan 300 Iguanas Verdes.	5/junio/2022
2.	ICF recibe importante donación de Misión Técnica de Taiwán.	22/junio/2022
3.	Se unen esfuerzos para la protección de PANAMOSAB	24/junio/2022
4.	Vigilan el bosque para evitar brotes de gorgojos descortezadores del pino.	30/junio/2022

  
Lic. Karen Guzmán

Departamento de Comunicación Institucional





**Instituto Nacional de  
Conservación Forestal  
ICF**

Gobierno de la República



**HONDURAS**  
GOBIERNO DE LA REPÚBLICA

## **En el marco del Día Mundial del Ambiente se liberan 300 Iguanas Verdes**

El Instituto de Conservación Forestal (ICF) siguiendo las instrucciones de la Presidenta Xiomara Castro Sarmiento de proteger y recuperar el medio ambiente junto a la Familia Reyes, PROLANSTATE y Fundación PANTHERA, entre otros, realizaron la liberación de 300 Iguanas Verdes.

Esto como iniciativa comunitaria para restaurar esta especie en el Parque Nacional Blanca Janeth Kawas Fernández.

Se estima que para finalizar este año 2022 se habrán liberado al menos mil iguanas Verdes en esta zona, 500 más que el año anterior 2021. Adicionalmente también se reubicaron tortugas.

En el evento participó el ministro de ICF Luis Solíz, el alcalde de Tela y otras importantes personalidades de la zona que se involucran en la protección del medio ambiente y la vida silvestre.

Reubicación de Iguanas Verdes, en 2007, Don Ramiro Reyes y su hija Patricia comenzaron a proteger los nidos y los juveniles de las iguanas verdes en el Parque Nacional Blanca Janeth Kawas.

Mientras en otros sectores del parque las poblaciones de esta especie disminuyen rápidamente debido a la cacería ilegal y destrucción de su hábitat; en los alrededores de "Green Iguana Paradise", estos reptiles son abundantes y sus poblaciones van en aumento gracias a esta iniciativa comunitaria de Don Ramiro y su familia.





**Instituto Nacional de  
Conservación Forestal  
ICF**

Gobierno de la República



**HONDURAS**  
GOBIERNO DE LA REPÚBLICA

## **ICF recibe importante donación de Misión Técnica de Taiwan**

Muy agradecido se mostró el ministro director del Instituto de Conservación Forestal ICF, Luis Edgardo Soliz Lobo, por la importante donación de maquinaria que entregó la Misión Técnica de Taiwán (ICDF) con la cual se fortalecerá el sector forestal y la reducción de la pobreza mediante la generación de empleo rural.

Los bienes donados al ICF de parte de ICDF, se entregaron en el marco de la finalización del Proyecto de Gestión Forestal para el Manejo de Plagas en Honduras y el Proyecto de utilización de combustible de biomasa para innovar en la generación de energía domestica a partir de la conversión de residuos forestales en Honduras.

La donación que consiste en cortadoras de madera, peletizadoras y térmómetros industriales y estaciones meteorológicas, forma parte de la cooperación solidaria de hermandad y de ayuda a los pueblos amigos que impulsa el Gobierno de la República de China (Taiwan) con el pueblo y Gobierno de Honduras.

La firma del acta de donación se llevó a cabo en las instalaciones del ICF y la realizaron el ministro director del ICF, Luis Edgardo Soliz y el Director de la Misión Técnica de Taiwán, Shyh Shiun Lin, teniendo como testigo de honor al Embajador de China (Taiwán), Diego Wen.





Instituto Nacional de  
Conservación Forestal  
ICF

Gobierno de la República



HONDURAS  
GOBIERNO DE LA REPÚBLICA

## Se unen esfuerzos para la protección de PANAMOSAB

El Instituto Nacional de Conservación y Desarrollo Forestal Áreas Protegidas y Vida Silvestre (ICF), a través de sus Oficinas Locales del Lago de Yojoa y Santa Bárbara, desarrollaron importante jornada de socialización para aprobación del Plan de Manejo del Parque Nacional Montaña de Santa Bárbara (PANAMOSAB).

El propósito de este evento es garantizar la participación de los principales actores del territorio, a fin de construir una herramienta real y aplicable a las necesidades de esta importante área protegida.

En dicha jornada participaron actores claves como ser: representantes comunitarios, municipalidades de Las Vegas y Santa Bárbara.

Además, el sector cafetalero a través de Organización de Productores de Café, IHCAFE, AHPROCAFE, cooperativa Montaña Verde, Exportadora San Vicente, entre otros.





**Instituto Nacional de  
Conservación Forestal  
ICF**

Gobierno de la República



**HONDURAS**  
GOBIERNO DE LA REPÚBLICA

## **Vigilan el bosque para evitar brotes de gorgojos descortezadores del pino**

El Instituto de Conservación Forestal (ICF) Oficina Regional Forestal de Comayagua a través del departamento de Salud y Sanidad Forestal ICF-COLPROFORH, unen esfuerzos para trabajar en la protección del bosque de plagas y enfermedades forestales

Esto a través de la carta de ejecución denominada Detección, Monitoreo y Control de infestaciones causadas por insectos descortezadores del pino en las Regiones Forestales priorizadas por ICF.

En tal sentido, se llevó acabo gira de monitoreo con el objetivo de evaluar los controles realizados durante el mes de junio en el sitio Las Jaguas, municipio San Juan, departamento de Intibucá.

Satisfactoriamente no hay presencia de reinfestaciones lo que demuestra la excelente labor por parte de la cuadrilla del ICF-COLPROFORH en mantener el bosque pinar saludable.

Desde el último episodio de plaga del gorgojo de pino en el año 2015 al 2017, los esfuerzos por proteger el bosque de plagas y enfermedades forestales se ha incrementado exponencialmente por parte del ICF y otras organizaciones.

